

El Ideal Gallego

Año XXVI.—Número 8.076.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, VIERNES, 17 DE JULIO DE 1942

Precio: 25 céntimos

ROMMEL HA DESENCADENADO otro importante ataque al Sur de El Alamein

Londres dice que los atacantes lograron conquistar algún punto de la línea inglesa

LONDRES, 16.—El corresponsal de la agencia Reuter en El Cairo comunica que Rommel ha desencadenado su segundo ataque de gran envergadura contra las posiciones ocupadas por el octavo Ejército al Sur de El Alamein. Las tropas del Eje se hallan integradas por unidades de todas las armas.

Añade el corresponsal que todavía no se conocen los resultados de la batalla de carros que siguió aunque se cree que las tropas atacantes lograron conquistar algún punto de la línea inglesa.—(EFE).

EL CAIRO, 16.—Una gran batalla de carros se libra desde esta mañana en el sector central del frente, según noticias no oficiales recibidas en esta capital.—(EFE).

EL CAIRO, 16.—La batalla de carros en el sector central del frente, ha proseguido con gran intensidad, durante toda la jornada. Tel-EL-Aisa, después de ser reconquistado por las tropas británicas, ha sido nuevamente ocupado por las tropas alemanas.

Los círculos militares de El Cairo opinan que del resultado de esta batalla depende en gran parte la situación futura de todo el frente del desierto.—(EFE).

La batalla del Don, la más dura que los rusos han tenido hasta hoy, dicen de Moscú

Continúa la intensa actividad aérea en Egipto

ESTOCOLMO 16.—El desarrollo de la batalla del Don origina graves inquietudes al mando soviético, según se deduce de las consideraciones hechas anoche por Radio Moscú. "La batalla del Don—dijo el locutor soviético—es la más dura que las fuerzas rusas han tenido que librar hasta ahora", y añadió: "El enemigo continúa progresando con miles de carros blindados y gran número de soldados. El mariscal Timochenko ha tomado la decisión de defender la línea del Don cueste lo que cueste, pero la tarea se hará cada vez más difícil y problemática si nuestros aliados no se apresuran a crear el segundo frente en el Oeste".—(EFE).

PARTE ALEMANA

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER 16.—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: "En el sector Sur del frente oriental continúan sin tregua los combates de persecución. Los grupos cercados e incommunicados del enemigo han tratado en vano de abrirse paso hacia el Este y nuestras tropas les han infligido enormes pérdidas. Las cifras de bajas soviéticas y del material de guerra capturado o destruido no han podido ser establecidas todavía. Poderosas formaciones del Ejército aéreo han atacado intensamente

la retaguardia enemiga y han dispersado numerosas columnas. Aviones de bombardeo atacaron Rostov y varios puertos de la costa del Cáucaso. Las bombas arrojadas sobre Rostov ocasionaron grandes incendios en las instalaciones de importancia militar de la ciudad. Fue hundido un barco mercante, alcanzado de lleno por una bomba.

Contra la cabeza de puente de Voronej, el enemigo continúa sus ataques con importantes efectivos, apoyados por carros blindados pero todos los nuevos intentos han sido rechazados por las unidades alemanas, en cooperación con la aviación

Llegó a Valencia un grupo de voluntarios de la División Azul

VALENCIA, 16.—Treinta y tres voluntarios valencianos de la División Azul han llegado esta mañana, a las 9'45. De ellos, 23 son de la capital y 10 de la provincia. Entre estos últimos figura uno de Oliva, mutilado de ambas piernas y que inmediatamente después de su llegada a Valencia fue trasladado al Hospital Militar. A la estación, engalanada con banderas de los colores nacionales y del Movimiento, acudieron a recibirlos todas las autoridades civiles, militares y del Partido, así como familiares de los gloriosos camaradas, otros voluntarios de la División Azul que se encontraban ya en Valencia, y un inmenso gentío que llenaba por completo la estación. También se hallaba presente una representación del Partido Nacional-socialista alemán. Al haber su entrada en la estación el tren, los voluntarios entonaron el "Cara al Sol" que fue coreado por la multitud. El capitán general de la región les dio la bienvenida, y después la banda de música de la división de Infantería interpretó el Himno Nacional y el de la Falange. En medio de las numerosas aclamaciones del público, los gloriosos camaradas se retiraron a sus respectivas residencias.—(EFE).

La Falange elevó el trabajo a la concepción cristiana y española. Esbocha sus consignas el 18 de julio, en el teatro Rosalía de Castro.

Francia ordenó a sus buques que no abandonasen Alejandría en el caso de una huida de los ingleses

Alemania e Italia respetarán la libertad de dichos barcos

"La propuesta yanqui es incompatible con el honor francés"

VICHY, 16.—El Gobierno hace pública la siguiente nota oficial:

"El 26 de junio último, el Gobierno francés, ante la ofensiva desencadenada por el mariscal Rommel y la entrada de las fuerzas germano-italianas en territorio egipcio, se ocupó de la suerte de nuestra escuadra que se encuentra internada en Alejandría. El Almirantazgo francés cursó instrucciones al almirante Godefroy, comandante jefe de esta flota. Esta escuadra debía estorarse, en el caso de que las fuerzas británicas evacuasen Alejandría, en alcanzar un puerto francés. Los navios que se encontraban en la imposibilidad de salir del puerto, debían seguir en Alejandría con la bandera nacional. En ningún caso debían seguir a las fuerzas británicas en su retirada. El almirante Godefroy tenía la misión de no dejar caer dichos buques en manos extranjeras. Estas circunstancias, rigurosamente conformes con las cláusulas del armisticio, fueron, pues, comunicadas a las comisiones de Wiesbaden y Turin.

El primero de julio, el jefe del Gobierno, en el curso de una entrevista con el encargado de Negocios de Estados Unidos, le entregó una nota en la cual el Gobierno francés exponía que deseaba salvar por todos los medios la escuadra retenida en Alejandría, y en la que hacía constar: Si las fuerzas británicas evacuaban Alejandría, el Gobierno francés no aceptaba que los barcos fuesen molestados por estas fuerzas antes de su salida. Se defenderían en este caso por todos los medios de que disponían. El almirante Godefroy jefe de esta escuadra, recibió el orden de negarse a seguir a los ingleses en su retirada. Si había de producirse un nuevo atentado como el de Mazalquivir las consecuencias serían graves.

El Gobierno francés afirmó de nuevo que todos los buques de guerra franceses sólo pueden seguir siendo franceses, lo cual está además conforme con los acuerdos del armisticio. En las circunstancias actuales—se decía—el Gobierno francés desea que nuestros barcos puedan alcanzar libremente el puerto francés más próximo.

El 2 de julio, el Mando supremo alemán y el Gobierno italiano, reconocieron que las instrucciones dadas a la mirante Godefroy estaban conformes con las estipulaciones del armisticio, y en consecuencia se comprometieron a ajustar su actitud a dichas medidas. El mismo día, el Go-

bierno norteamericano fué advertido por una comunicación francesa, de la respuesta recibida, cuyo texto estaba redactado así:

Primero.—El mando supremo alemán reconoce las instrucciones dadas a las fuerzas marítimas francesas en Alejandría, como conformes a las estipulaciones del armisticio. Da a su mismo tiempo la seguridad de que actuará de acuerdo con el artículo octavo de tal convención, respecto a todo buque de guerra francés que pueda encontrarse en Alejandría, en cumplimiento total de las instrucciones dadas por el Almirantazgo francés.

Segundo.—El Gobierno italiano, ha decidido atenerse pura y simplemente a las cláusulas del armisticio, y no tiene pretensión alguna sobre los navios de guerra franceses, en cualquier condición que se encuentren en Alejandría.

Estimando como deber poner en conocimiento del Gobierno federal estos hechos, el jefe del Gobierno francés pidió tomase nota de esta comunicación, que continuaba la del día anterior, y añadía: Todo acto de violencia por parte británica, después de estas precisiones, implicará consecuencias de extraordinaria gravedad, que no escapan a la percepción del Gobierno federal".

LA ACTITUD YANQUI

El día 8 de julio, el Encargado de Negocios de Estados Unidos entregó al Jefe del Gobierno francés la nota siguiente:

El Presidente desea, naturalmente y profundamente, que los navios de guerra franceses que se encuentran actualmente en Alejandría no caigan bajo ningún pretexto en manos de las fuerzas militares o navales alemanas o italianas. El Presidente desea también profundamente que estos navios sean restituidos a Francia al terminar la guerra. Ha informado al Gobierno británico y somete al Gobierno francés estos ofrecimientos. El Presidente propone que estos navios franceses en Alejandría sean puestos bajo la salvaguarda de Estados Unidos. Esta medida implica el paso de los buques franceses por el Canal de Suez, hacia un puerto convenido, al lado seguro y alejado, durante lo que dura la contienda, sea de Estados Unidos, sea de cualquier otra República americana con garantía de devolución de dichos navios al terminar la guerra. El Presidente estima que esta proposición beneficiará los intereses de Francia. Si este ofrecimiento de Estados Unidos, fuese, no obstante, rechazado por el Gobierno francés, el Gobierno británico que ha sido advertido, estaría, naturalmente, justificado por completo

(Continúa en sexta página)

Mañana, concentración nacional-sindicalista en el Teatro Rosalía Castro

Para conmemorar la Fiesta de Exaltación del Trabajo

Mañana, día 18, con el fin de conmemorar la histórica fecha del glorioso Alzamiento Nacional, y solemnizar la Fiesta de Exaltación del Trabajo, habrá a las nueve y media de la mañana, en el Teatro Rosalía Castro, una concentración nacional-sindicalista, en la que intervendrán el camarada Franco Señaris, de la CNE, y el delegado provincial de Sindicatos.

En este acto serán repartidas entre los productores Cartillas del Ahorro para la Obra Social del Hogar.

Por la noche, todos los productores sindicados podrán asistir a las funciones de cine y a las de los Circos instalados en esta ciudad, merced a la iniciativa del Sindicato del Espectáculo, galantemente secundada por los propietarios de dichas Empresas.



Un aspecto de la procesión de la Virgen del Carmen celebrada ayer con gran esplendor en La Coruña.

Mañana habrá en Santiago un acto nacional-sindicalista

Mañana, día 18, conmemoración del glorioso Alzamiento Nacional, se celebrará en Santiago de Compostela, a las cinco y media de la tarde, un acto de afirmación Nacional-Sindicalista, que será retransmitido, en el cual intervendrán el alcalde de aquella ciudad, camarada José de Valle Vázquez, y el jefe provincial del Movimiento, camarada Diego Salas Pombo.

